
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
平成２９年３月市議会定例会 

（質問予定日 ３月２日） 

 

  

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

1 8 番 

長南 誠 

（一問一答） 

1 観光行政につい

て 

1 平成２９年度観光政策を伺う 

2 元気な村山市づくりには観光誘客が最適と考

える 

(1) 市内観光地を巡る周遊タクシー・バスの運行

について 

(2) インバウンドを呼び込む為の居合道・じゅん

菜摘み・雪等の体験観光誘客について 

(3) クアハウスでの体験健康づくりによる誘客に

ついて 

3 観光・文化・スポーツ交流促進を伺う 

(1) ホストタウンを足がかりとしたブルガリアと

のスポーツ・観光・交流について 

(2) ブルガリア新体操の合宿が決定し、市内小中

学校での対応と市民の歓迎対策について 

(3) オランダとの文化・観光交流について 

 

市 長 

副市長 

教育長 

関係課長 

2 2 番 

高橋 菜穂子 

（一問一答） 

1 河西地区の暮ら

しについて 

1 人口減尐が加速度的に進む河西地区について、

暮らし続けるための対策をとるべきだと考え

る 

(1) 買い物弱者への対応はどうか 

(2) 課題の調査・分析は行っているか 

 

市 長 

関係課長 

2 子育て世帯の定

住促進について 

1 増え続ける空き家を定住促進に活用すべきだ

と考える 

(1) 定住促進対策によって、子育て世帯数は、増

加したか 

(2) 空き家の実態調査から見える現状と課題は何

か 

(3) 空き家の賃貸を促し、若い世帯が借りやすく

なる施策は考えられないか 

(4) あんばいいい家コンペのリフォーム版は考え

られないか 

 

3 道路計画につい

て 

1 高速道路の供用開始による、新たな道路計画

について問う 

(1) バラ回廊（仮称）の設計の進捗状況と、費用・

維持経費について 

(2) 東西を結ぶ新たな道路計画について 

 



 

 

  

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

3 4 番 

結城 正 

（一問一答） 

1 平成３０年度以

降の米政策の見

直しについて 

1 政府は、「平成３０年度から、行政による生

産数量目標の配分に頼らずとも、国が策定す

る需給見通し等を踏まえつつ生産者や集荷業

者・団体が中心になって需要に応じた生産に

取り組む」との方向性を示しているが、市と

してどう対応していくのか 

(1) これまでの地域農業再生協議会の機能を引き

続き発揮していく必要があると考えるが、市

としてどう考えているのか 

(2) 米政策の見直しの具体的な仕組みや必要な関

連施策等は、明らかにされているのか 

 

市 長 

関係課長 

2 各土地改良区で

行っている経営

体育成基盤整備

事業などに対す

る市としての対

応について 

 

1 各土地改良区では、農地の荒廃化、離農者の

増加、賦課金未納者の増加の中で地域農業を

守るため努力を重ねている 各土地改良区共

今後の農業を見据えて各事業を実施している

が、市としてどう協力していくのか 

(1) 各土地改良区の事業の現状と進捗状況につ

いて 

(2) 市としての協力体制と内容について 

 

4 6 番 

菊池 貞好 

（一問一答） 

1 公共施設の再編

統廃合について 

1 「村山市公共施設等総合管理計画」が平成 

２８年から１０年間策定されたが村山市の財

政状況を鑑み再編統廃合を推進しなければな

らないと考える 現状と未来への責任をどの

様に考えているのか 

(1) 地域に開かれた「学校施設」づくりが提唱さ

れたが、その現状について 

(2) 他の公共施設との連携について 

(3) 市民の満足度を上げるため無理・無駄なサー

ビスをやめ、質・量ともに充実したサービス

の提供について 

(4) コンパクト・プラス・ネットワークについて 

 

市 長 

関係課長 

2 村山市地域雇用

創造推進事業に

よる新商品開発

販売について 

1 地域ブランド新商品開発による雇用創出販売

体制の確立と地場産業の活性化について 

2 新商品を開発するため耕作放棄地に南蛮を栽

培・加工して食料品・菓子等に使用し、まち

おこしと合わせ新たな雇用を生み出す産業の

振興を 

 



（質問予定日 ３月３日） 

 

  

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

5 10 番 

川田 律子 

（一問一答） 

1 子育て支援につ

いて 

1 子どもの貧困対策として給食費の無償化や 

１８才までの医療費の無料化は全国的な流れ

になっており、県内でも表明する自治体が多

くなっている 本市でも新たな施策として導

入する考えはあるのかを問う 

(1) 小・中学校の給食費の無償化について 

(2) １８才までの医療費の無料化について 

(3) 放課後児童クラブ利用料の負担軽減について 

 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 介護保険制度に

ついて 

 

1 ４月から始まる軽度者への総合事業の具体的

な施策を問う 

(1) 要支援１・２の介護予防・日常生活支援総合

事業へ移行する具体的な周知について 

(2) 要支援１・２の認定について 

(3) 家族介護の負担を軽減するためにも現行相当

サービスのみによる総合事業への移行が必要

であると考えるがどうか 

 

6 1 番 

菊池 大二郎 

（一問一答） 

1 行政委員制度の

在り方について 

1 報酬に関する施行規則改正に至る過去の経緯

について 

2 改正から現在までの行政委員制度の見直しに

ついての検討状況について 

3 条例上限を超える過去の報酬支払実態に対す

る対処について 

4 他自治体との比較について 

5 本質的な課題克服に向けた早急な対策につい

て 

 

市 長 

関係課長 

2 村山独自の６次

産業化を目指し

て 

1 活かしきれていないものを最大限に活かし、

更には、弱点にこそ勝機を見出す戦略が必要

と考えるがどうか 

(1) 有害鳥獣被害対策を念頭に入れた村山市６

次産業化戦略構想について 

(2) 里山整備で生ずる間伐材の活用について 

(3) 市内の活用されていないエネルギー（余熱・

排熱・排湯など）を利用した温室栽培及び商

品開発について 

(4) 村山産業高校のブランド化のための更なるコ

ラボの模索について 

 

3 観光について 1 冬季の観光の実態について 

2 帰省客をターゲットとした観光商品・サービ

ス開発について 

3 全国各流居合道さくらんぼ大会に付随した「居

合」観光の企画について 

 



 

 

質問者欄の（一括）及び（一問一答）とは、次の質問方式の略称です。 

（一括）…一括質問・一括答弁方式 

（一問一答）…一括質問・一問一答方式 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

7 11 番 

中里 芳之 

（一問一答） 

1 就学援助の改善

について 

1 入学準備金の単価引き上げについて 

2 入学準備金の入学前支給について 

3 子どもの貧困の実態調査について 

 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 国民健康保険に

ついて 

1 2016 年度国保税大幅引き上げをしたが、その

後の国保会計の状況について 

2 県と市の国保共同化について 

(1) 今後のスケジュールについて 

(2) 納付金の仮算定について 

(3) 繰入の継続と保険料引き下げについて 

 

3 後期高齢者医療

制度について 

1 保険料「軽減特例」廃止について 

(1) 対象者数と割合・負担増額について 

 

8 14 番 

海老名 幸司 

（一問一答） 

1 地域経済再構築

に向けた産業の

振興と職員採用

制度について 

1 ６次産業化（農工商連携を含む）の現状と課

題について 

2 スキル人材の採用・任用・登用について 

 

市 長 

副市長 

関係課長 

2 指定管理者制度

について 

1 現在の検討状況について 

2 新たな公社の設立について 

3 導入予定施設について 

4 公募について 

 

3 バラ回廊（仮称）

建設計画につい

て 

1 建設目的について 

2 全体事業費とランニングコストについて 

3 施設設備内容について 

 


